
MACHT FÜR DAS
 MORGEN.

 Am 
 

 14.09. 
 

GRÜN  
wählen

KOMMUNAL-WAHL-PROGRAMM 2025 FÜR WETTER 
IN EINFACHER SPRACHE



Die Grünen
Kurz-Fassung in einfacher Sprache 
vom Wahl-Programm für Wetter 2025

Die Grünen in Wetter stellen sich vor. 
Und wir stellen unser Programm vor 
für die Kommunal-Wahl 2025: 
Diese Dinge wollen wir machen, 

wenn wir in den Rat von Wetter gewählt werden.

Wer wir sind

Unser ganzer Name ist: Bündnis 90/die Grünen. 

Aber meistens sagt man nur: die Grünen. 

Die Grünen sind eine politische Partei. 

In einer Partei arbeiten Menschen zusammen in der Politik. 

Parteien vertreten die Interessen von Bürgern und Bürgerinnen. 

Das bedeutet: 

Eine Partei will Entscheidungen machen 

die gut sind für die Leute. 

Wenn man mit einer Partei einverstanden ist, 
kann man sie wählen.
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Vorwort
Liebe Menschen in Wetter,

am 14. September ist Kommunal-Wahl.

Sie können mit-entscheiden, 

welche Politiker und Politikerinnen für Sie

in den Rat von der Stadt Wetter kommen sollen.

Unsere Stadt soll gut für alle sein.

Wir wollen:

•	 Gute Wohnungen für alle.

•	 Gutes Leben für Kinder und Erwachsene.

•	 Das Klima schützen.

•	 Gutes Miteinander.

Wir Grüne in Wetter möchten,

dass junge Leute mehr mitreden können in der Politik.

Deshalb wollen wir neue Wege ausprobieren

zum Mit-Reden und Mit-Entscheiden.

Vielleicht haben Sie dazu eine gute Idee.

Bitte erzählen Sie uns davon.

Wir laden Sie herzlich ein

mit uns ins Gespräch zu kommen.

Wie Sie uns erreichen können, 

steht auf der letzten Seite von diesem Heft.

Was die Grünen in Wetter erreichen wollen

Mehr über unsere Ziele und Ideen finden Sie in diesem Heft.

Lassen Sie sich von uns überzeugen:

Grün ist das Beste für Wetter!

Bitte geben Sie uns am 14. September Ihre Stimme!
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Klima, Umwelt und Verkehr
Das sind für uns Grüne die 3 wichtigsten Themen:

•	 den Klima-Wandel aufhalten

•	 die Natur besser schützen

•	 umwelt-freundlich unterwegs sein

Das Klima ist das Wetter auf der ganzen Welt.

Das Klima ändert sich seit einigen Jahren.

Man sagt dazu auch: Klima-Wandel

In einigen Ländern regnet es zu viel.

In anderen Ländern regnet es zu wenig.

Und es wird auf der ganzen Welt immer wärmer.

Das ist gefährlich für Menschen und Tiere.

Die Menschen haben den Klima-Wandel ausgelöst.

Zum Beispiel mit Abgasen und Schad-Stoffen.

Das sind unsere Ziele und Ideen für die Themen

Klima-Schutz, Natur-Schutz und Verkehr:

Klima-Schutz

•	 Wetter soll bis 2035 klimaneutral sein.

•	 Alle sollen beim Klimaschutz mithelfen.

•	 Mehr Plätze mit Schatten.

•	 Brunnen mit Trink-Wasser.
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Natur-Schutz

•	 Bäume und Grünflächen werden geschützt.

•	 Weniger Müll durch Einweg-Becher und Einweg-

Teller.

•	 Weniger Licht in der Nacht



Verkehr

Alle Menschen sollen gut durch Wetter kommen.

Auch ohne Auto.

Deshalb wollen wir:

•	 Fahrrad fahren soll leichter und sicherer werden. 

Deshalb soll es neue Radwege geben. 

Die Radwege sollen getrennt sein 

vom Auto-Verkehr auf der Straße. 

Dann gibt es weniger Unfälle.

•	 Es soll sichere Abstell-Plätze für Fahrräder.

•	 Auch die Fußgänger bekommen 

mehr Platz in der Stadt. 

	 Und mehr Bänke zum Ausruhen

•	 Busse und Züge sollen öfter fahren.

•	 Mehr Ladesäulen für E-Autos.

•	 Mitfahrbänke: Wer das sitzt möchte von einem Au-

to-Fahrer mitgenommen werden.
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Digitalisierung

Das heißt: Man kann Formulare am Computer 

ausfüllen. Oder am Handy.

Wir wollen:

•	 Alle sollen das gut nutzen können. Dafür muss 		

die Bedienung einfach sein. 

Am Besten auch in Leichter Sprache.

•	 Die Daten der Bürger müssen sicher geschützt 		

werden.

•	 Schnelles Internet für alle.

•	 Kostenloses W-LAN in der Stadt.

•	 Computer sollen wenig Strom brauchen.



Finanzen

Wetter hat viele Schulden. Es kostet viel Geld, 

Gebäude, Straßen und Sportplätze zu erhalten.

Deshalb braucht Wetter mehr Geld vom Land und vom 

Bund.

Wir wollen:

•	 Das Land und der Bund müssen mehr zahlen.

•	 Wichtige Einrichtungen dürfen nicht wegfallen.

Und: Manchmal lohnt es sich Geld auszugeben. Wenn 

man zum Beispiel Gebäude gut umbaut. Das spart viel 

Strom und schützt das Klima. Deshalb muss Wetter 

weiter Geld für solche Maßnahmen haben. 
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Bildung und Jugend

Alle Kinder sollen gut lernen können. Deshalb brau-

chen wir weiter unsere Schulen in Wetter.

Wir wollen: 

•	 Mehr Kindergarten-Plätze für Kinder unter 3 		

Jahren.

•	 Gute Betreuung.

•	 Gutes Lernen für alle, auch mit Behinderung

•	 Kinder lernen den Umweltschutz.

•	 Kinder und Jugendliche sollen mitreden. Deshalb 

brauchen wir das Kinder- und Jugend-Parlament.

•	 Hilfe beim Start in das Berufsleben. Das brau-

chen besonders Jugendliche mit Behinderung.

•	 Hilfe für Familien in schwierigen Lebens-

    Situationen



Sport, Freizeit, Kultur und 
Tourismus

Wetter hat viele schöne Orte. Diese Orte wollen wir 

besser nutzen.

Deshalb: 

•	 Wir wollen unsere schönen Orte in Wetter 	zeigen 

und pflegen.

•	 Bei Festen, Ausstellungen, Führungen zeigen wir 

unsere Geschichte.

•	 Gäste sollen sich in Wetter wohlfühlen. Dafür 

brauchen wir Übernachtungs-Möglichkeiten und 

Treffpunkte.

•	 Sportvereine sollen unterstützt werden. Sie sind 

besonders wichtig für Kinder und Jugendliche.

•	 Wir brauchen viele freie Plätze zum Spielen und 

für öffentliche Gärten.
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4. Zusammenhalt
Alle sollen in Wetter gut zusammen leben können. Egal 

wie alt sie sind, woher sie kommen oder ob sie eine 

Behinderung haben. Alle sollen mit-entscheiden, was in 

unserer Stadt gemacht wird.

•	 Deshalb wollen wir:

•	 Gute Wohnungen für alle. Viele Wohnungen sollen 

barrierefrei sein. 

•	 Gesundheits-Kurse, damit die Menschen lange gesund 

und selbstbestimmt leben können. 

•	 Nachbarschaftshilfe wird in allen Ortsteilen unter-

stützt. 
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•	 Mehr Mit-Bestimmung für Menschen mit Be-

hinderung. Der Aktionsplan Menschengerechte 

Stadt Wetter wird ausgebaut.

•	 Arbeitsplätze für Menschen mit Behinderung in 

Inklusionsbetrieben.

•	 Das Ehrenamt stärken. Menschen, die freiwillig 

anderen helfen, werden unterstützt.

•	 Menschen, die neu kommen, wollen wir gut 

aufnehmen. Manche sehen anders aus oder 

sprechen eine andere Sprache. Sie brauchen 

Sprachkurse und ehrenamtliche Unterstützung. 

Wir wollen Treffpunkte zum Kennenlernen, 

damit wir alle gut gemeinsam leben können. 

Vielfalt ist gut für uns. Alle Menschen sind 

gleich viel Wert. 

•	 Wir wollen keine Bezahlkarte für Geflüchtete.
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Die Kommunal-Wahl

Wahl 1 ist für die Stadt Wetter:

Die Kommunal-Wahl in Nordrhein-Westfalen

ist am 14. September 2025.

Es gibt an diesem Tag 3 unterschiedliche Wahlen.

•	 Auf einem Stimm-Zettel können Sie ankreuzen, 

welche Person in den Stadt-Rat kommen soll. Im Stadt-Rat 

machen Politiker Entscheidungen für die Stadt Wetter.

•	 Auf einem Stimm-Zettel können Sie ankreuzen, 

welche Person in den Kreis-Tag 

vom Ennepe-Ruhr-Kreis kommen soll. 

Im Kreis-Tag machen Politiker Entscheidungen 

für den Ennepe-Ruhr-Kreis.

•	 Auf einem anderen Stimm-Zettel können Sie ankreuzen, 

welche Person Landrat oder Landrätin 

vom Ennepe-Ruhr-Kreis werden soll. 

Hier tritt Sebastian Arlt als gemeinsamer Kandidat 

für die Parteien die Grünen und CDU an.

•	 Auf dem Stimm-Zettel können Sie ankreuzen, 

welche Personen in das Ruhr-Parlament kommen sollen. 

Im Ruhr-Parlament machen Politiker Entscheidungen 

für das Ruhrgebiet.

•	 Auf einem anderen Stimmzettel können Sie ankreuzen, 

welche Person Bürgermeister oder Bürgermeisterin

von Wetter werden soll. 

    Die Grünen unterstützen Hans-Günter Draht.

Wahl 2 ist für den Ennepe-Ruhr-Kreis:

Wahl 3 ist für das Ruhr-Parlament:
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Mehrere Personen sind auf dem Stimm-Zettel

in Listen zusammen gefasst.

Jede Liste gehört zu einer Partei.

Bitte geben Sie Ihre Stimmen

in allen 3 Wahlen an Bündnis 90 /Die Grünen!



Mehr Infos über die Ziele
von den Grünen in Wetter

Möchten Sie mehr wissen über das Programm

von den Grünen für die Kommunal-Wahl 2025?

Dann können Sie im Internet

das ausführliche Programm nachlesen.

Die Adresse ist: www.gruene-wetter.de

So können Sie uns erreichen:

BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN
Orts-Verband Wetter

Kaiserstraße 99

58300 Wetter

Telefon: 02335 - 13 32

E-Mail: kontakt@gruene-wetter.de

Internet: www.gruene-wetter.de

Wer hat dieses Heft gemacht?
Die Grünen in Wetter haben diesen Text gemacht.

Die Bilder sind von © Lebenshilfe für Menschen

mit geistiger Behinderung Bremen e.V.,

Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013.
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MACHT

HEUTE,
WAS MORGEN ZÄHLT.

 Am 
 

 14.09. 
 

GRÜN  
wählen


